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Je suis très heureux, comme doyen de la faculté de droit Jean-Monnet de
Saint-Étienne, mais aussi comme directeur du CERAPSE, laboratoire voisin
du CERCRID auquel appartient Mme Espesson, d’ouvrir ce colloque sur « La
distribution du produit de santé pharmaceutique ou parapharmaceu-
tique ».

J’ai noté avec beaucoup de plaisir la forte présence, au cours de cette
journée, des professionnels de la santé et des entreprises pharmaceu-
tiques, qu’il s’agisse du Conseil national de l’Ordre des pharmaciens, du
Syndicat des compléments alimentaires, de la grande distribution, des
grossistes répartiteurs des produits de santé et des entreprises de santé,
qu’il s’agisse aussi, et ceci est moins surprenant, des facultés de droit et
des avocats.

Tous nous présenteront et confronteront l’état de leurs réflexions sur la dis-
tribution des produits de santé.

Je vous remercie tous d’avoir répondu à l’invitation de Mme Espesson.

Cela aussi témoigne d’autre chose. Le dialogue entre chercheurs et pra-
ticiens est tout à fait indispensable et enrichit, je l’espère, les uns et les
autres. Il enrichit indiscutablement les chercheurs et les professeurs d’une
faculté.

Je crois absolument nécessaire que les facultés et les universités entre-
tiennent de très forts liens avec les entreprises. Elles ne doivent pas être
des tours d’ivoire et cette faculté en témoigne.

Cette journée renvoie plus précisément au master professionnel que dirige
Mme Espesson, le master « droit des affaires appliqué aux industries de la
santé ».C’est pour moi l’occasion de rendre hommage à Béatrice Espes-
son. C’est une formation qui a été très innovante.

Ouverture du colloque
Joseph FONTAINE

Doyen de la faculté de droit,
université Jean-Monnet, Saint-Étienne
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C’est une formation qui a eu du succès. Nous en arrivons à la cinquième
promotion avec dix-sept étudiants, une formation qui dépasse les fron-
tières très largement puisque cette année nous avons le plaisir d’accueillir
des étudiant(e)s étranger(e)s.

C’est essentiellement une formation de grande qualité appuyée, selon les
évaluations du ministère de l’Éducation nationale, sur la qualité de la re-
cherche.

Cette journée d’ailleurs sera un riche moment de recherche.

Bonne journée à tous.

OUVERTURE DU COLLOQUE
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